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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
PAN IMPULSARÁ LEGISLACIÓN PARA PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Patricia López Núñez 
En marzo podría aprobarse la disminución del 50 por ciento al financiamiento que se otorga a los partidos y se 
elevaría el umbral de votación para que estos institutos políticos tengan acceso a recursos públicos, estimó el 
diputado federal del PAN, Apolinar Casillas Gutiérrez. El legislador del Partido Acción Nacional (PAN) señaló que 
este mes se podría presentar iniciativas conjuntas sobre este tema, para que se determinen en marzo y ya apliquen 
en el siguiente proceso electoral, con el fin de reducir el impacto económico. Explicó que en un intento por 
disminuir el gasto que representan las áreas y dependencias del estado, se busca reducir a la mitad el 
financiamiento a los partidos y pedirles que alcancen una mayor votación para recibir esos recursos. Esta última 
medida, consideró el panista, también generaría un mayor compromiso por parte de los partidos por ser 
verdaderos representantes de los intereses de la sociedad, con lo que se tendrían amplias ganancias. “El tema de la 
reforma política tendría que ver con una reducción del gasto público, como lo es la reducción de los cuerpos 
legislativos, históricamente desde el año 2000 el PAN ha propuesto la supresión de las senadurías pluris y la 
reducción de la cámara de diputados”, agregó el diputado federal. Esta reforma política, que se trabajará este mes, 
contempla algunos cambios que impactarían el funcionamiento de los partidos políticos para que la gente no tenga 
que cubrir todos los gastos que representan y sí lo hagan sus militantes. “Ya está presentada, nosotros esperamos 
este paquete de reforma política, en consenso con todas las fracciones parlamentarias, para en el transcurso de 
febrero estar presentando la reforma de manera conjunta y una expectativa de estarla resolviendo a más tardar en 
marzo”, adelantó. Con eso se lograría que estas nuevas condiciones apliquen en el siguiente proceso electoral y que 
los siguientes órganos legislativos, “ya vengan reducidos de manera importante”. “No es tanto los montos a 
reducir, sino dar un mensaje a la población de la voluntad política, de todas las fracciones parlamentarias, de 
sumar acciones para la reducción del gasto público, que sea menos gravoso”, insistió Casillas Gutiérrez. (DQ 9) 
 
INTENTARON TRAMITAR CREDENCIALES CON ACTAS DE NACIMIENTO ILÍCITAS 
Por Mónica Gordillo 
El titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo, informó que ejercerán acción penal en contra de un grupo de 
personas que con actas de nacimiento falsas del estado de Coahuila intentaron tramitar su credencial de elector en 
un módulo de atención ciudadana del Registro Federal de Electores (RFC) de San Juan del Río. (AM 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
CELEBRAR A LA CONSTITUCIÓN UNA “GRAN FARSA”: MORENA 
Por Domingo Valdez 
Así lo consideró Carlos Peñafiel, Presidente de Morena, quien dijo que con tantas modificaciones a modo de cada 
gobernante, poco queda de la Carta Magna original. (EUQ p12) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HAN HECHO DE LA CONSTITUCIÓN SU MONOPOLIO, ACUSA OBISPO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
La Constitución no es un monopolio de algunos políticos, la constitución es del pueblo y en el artículo 39 dice que 
el pueblo es el que manda, aseveró el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz, al respecto de la 
conmemoración del Centenario de la Carta Magna, la cual dijo se debe aplicar en un ambiente de justicia y no de 
corrupción e impunidad. (DQ principal) 
 
N: UN TRÁGICO FIN 
Dos mujeres perdieron la vida en trágico accidente sobre la carretera estatal El Paraíso-Chichimequillas, a la altura 
del acceso al poblado La Loma, El Marqués. Una de ellas estaba embarazada. (N principal) 
 
AM: ‘EL TLC RENEGOCIADO DEBE LOGRAR MEJORAS LABORALES’ 
Por Mónica Gordillo 
La renegociación del TLCAN, que propone el presidente de EU, Donald Trump, representa una oportunidad para 
que el gobierno de México proteja y mejore las condiciones laborales que brindan a los connacionales las empresas 
del vecino país del Norte y Canadá instaladas en el país, aseveró Marco Antonio Carrillo, excoordinador de la 
maestría en Estudios Multidisciplinarios del Trabajo de la UAQ. (AM principal) 
 
CQ: OMBUDSMAN TENDRÁ EL MEJOR PERFIL: ZAPATA 
Por Irán Hernández 
El diputado Antonio Zapata aseguró que se llevará a cabo un análisis profundo en la Legislatura local para elegir al 
mejor aspirante a presidente o presidenta de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro (DDH) el próximo 
domingo, derivado de que este martes continuarán las entrevistas a los candidatos. (CQ principal)  
 
PA: NO SE PUBLICÓ 
 
EUQ: PLANEAN FABRICAR PRIMER AVIÓN 100% MEXICANO 
Por Francisco Flores 
La UNAQ lleva 3 años en un proyecto con la Fuerza Aérea Mexicana, para fabricar por primera vez en el país un 
avión con el que prevén adiestrar a pilotos militares. El rector, Jorge Gutiérrez precisó que participan en el diseño 
y proceso de ensamble de los materiales compuestos y estructurales de la aeronave, que se pretende cuenta con 
tecnología totalmente mexicana. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EL VIERNES HABRÁ OMBUDSMAN; MAÑANA SE CONOCERÁ LA TERNA 
Este miércoles se dará a conocer la terna de los contendientes a la presidencia de la DDHQ. El viernes se definirá 
quién es el ombudsman y el sábado a las 24:00 horas entrará en funciones. (N 1) 
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EL MORENA SOLICITA UN ‘OMBUDSMAN’ EMPÁTICO 
Por Diego Rodríguez 
Ese es el principal reto que enfrenta la Junta de Coordinación Política de la 58 Legislatura, indicó la diputada 
Herlinda Vázquez, Morena. (AM p4) 
 
CONTEMPLAN EVALUAR A LOS 3 PODERES 
Por Irán Hernández 
Así lo dio a conocer el diputado Antonio Rangel, sin embargo, resaltó que no existe un organismo autónomo que se 
encargue de esa tarea. (CQ p3) 
 
CANDADOS PARA REGULAR A LOS DESARROLLADORES  
El diputado Gerardo Ángeles informó que en marzo presentarán una Iniciativa de Ley que está dirigida a los 
desarrolladores. (…) y señaló que se ha estado trabajando con Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la CEA, para 
condicionar la expedición de nuevos contratos de agua hasta que los desarrollos estén bien terminados. (N p3) 
 
PIDE DIPUTADO CREAR CENSO DE MIGRANTES 
Por Irán Hernández 
Para ello, Hugo Cabrera, diputado federal, informó que trabajará con los Ayuntamientos de Querétaro e 
implementar acciones que protejan los derechos de éstos, debido a las política anti migratorias de Donald Trump. 
(CQ 18) 
 
‘NEGOCIACIONES AL TRATADO NO DEBEN GENERAR INCERTIDUMBRE’ 
Por Adrián Quino 
Lo anterior que se realizarán sobre el TLC, o por las políticas públicas que el presidente Donald Trump pretende 
implementar (…) señaló el coordinador de diputados queretanos del PAN en San Lázaro, Armando Rivera, quien 
calificó de populista el discurso del magnate. (AM p3) 
 
DIP. FEDERALES BUSCAN CREAR ACUERDOS CON CONGRESISTAS 
Por Diego Rodríguez 
Derivado de la coyuntura que se ha registrado en la relación México-EU, los diputados federales de la bancada del 
PRI buscarán acercamientos con congresistas estadounidenses con el objetivo de velar por los derechos de los 
migrantes connacionales, dio a conocer el diputado Hugo Cabrera, quien dijo que el tema es de vital importancia 
para Querétaro, pues en esta entidad se ha rebasado la media nacional en cuanto a recepción de remesas 
provenientes de EU. (AM p4) 
 
‘CIUDADANÍA DEBE RESPALDAR EL TRABAJO DE LOS LEGISLADORES’ 
Por Mónica Gordillo 
Lo subrayó la diputada federal María García, esto para que no se incremente una vez más el precio de la gasolina, 
después de que la SHCP suspendiera el ‘gasolinazo’ hasta el 11 de febrero. (AM p4) 
 
DEBE EXISTIR TABULADOR PARA SUELDOS DE FUNCIONARIOS: PRI 
Lo anterior, además de eliminar las pensiones entregadas a Presidentes de la República y disminuir 100 diputados 
y 32 senadores del Congreso de la Unión, externaron los legisladores por Querétaro, Braulio Guerra y Hugo 
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Cabrera, quienes dieron a conocer los detalles de la agenda legislativa que impulsarán. (AM p2, DQ 1, CQ 1, N 1, 
EUQ p12, Q, CI, DQ p4-R, ESM p4-B) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESENTAN “CIEN AÑOS DE LA CONSTITUCIÓN” 
En el marco del Centenario de la Constitución, fue presentado el espectáculo marco multimedia dirigido por Dora 
Guzmán en el estadio Corregidora; uno de los proyectos más importantes que la Secretaría de Cultura presentó, se 
vio lleno de inconformidades. De acuerdo a su directora, el espectáculo prometía ser algo “único e inolvidable”, en 
el que narrarían de forma poco árida cómo se construyó la Constitución de 1917, a través de las anécdotas en las 
cantinas y alguno que otro romance. Con un presupuesto de poco más de 2 mdp, según mencionó la directora 
Paulina Aguado, y la participación de 560 artistas queretanos, el espectáculo recibió malos comentarios por parte 
del público. Para algunos la posición del escenario no fue adecuada, pues después de la mitad del campo era 
complicado apreciar el espectáculo. (…) pese a la alta participación de artistas, terminó de una manera simple y 
con poco contenido. (DQ p1-F, DQ p1-C, EUQ p6-D) 
 
CONSTITUCIÓN Y MURALISMO 
Ceremonia de develación de los murales conmemorativos del Centenario de la Constitución en el Aula Forense de 
la UAQ (…) estuvieron presentes: Alfredo Botello, Secretario de la Educación (SEDEQ); y Paulina Aguado, 
Secretaria de Cultura. (N p1-E) 
 
EL PUEBLO TIENE QUÉ EXIGIR, PERO NUNCA CON VIOLENCIA: FAUSTINO  
En los remanentes del Centenario de la Constitución, el Obispo Faustino Armendáriz retomó la importancia que se 
conozca la carta fundamental que afirmó, no es monopolio de algunos políticos, es el pueblo y el artículo 39, dice 
que el pueblo es el que manda y el pueblo tiene que crecer en la conciencia de que la democracia significa el poder 
del pueblo, es decir, el pueblo tiene que exigir, nunca con violencia. (N p3) 
 
MÉXICO ESTÁ A PRUEBA: EPN 
Hoy, México está a prueba, en un contexto político y económico internacional donde se perciben sentimientos de 
temor y un ambiente de desencanto, aseguró el presidente de la República, EPN (…) Durante la Conmemoración 
del Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (…) Por su parte, Banxico puso en 
circulación la edición de un billete de 100 pesos y una moneda de 20 pesos, con motivo de la conmemoración. 
Agustín Cartens, gobernador de Banxico, dijo que la moneda y el billete son la aportación del Banco Central a este 
hecho de relevancia para la historia de México. En el evento, el presidente del Senado, Pablo Escudero, también 
recibió y firmó las escrituras que acreditan la propiedad del Teatro de la República que compró hace unos meses, 
teniendo como testigo de honor al presidente EPN. (EFB p2, EM) 
 
ADMINISTRACIÓN ESTATAL NO AMPLIARÁ PRESUPUESTOS 
No habrá ampliaciones presupuestales por el aumento a la gasolina, a pesar de que podría impactar en 20 mdp en 
el presupuesto estatal y cada dependencia tendrá que realizar los ajustes necesarios para no sobrepasar el gasto 
que se autorizó para este año, afirmó Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas (SPF). (DQ 1 y 
p4-R, EUQ 1, EFB p3, ESM p4-B) 
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INICIAN PADRÓN INMOBILIARIO 
A partir de febrero la SDUOP inició los trámites para el registro de Agentes y Empresas Inmobiliarias del estado. 
Romy Rojas indicó que por primera vez en la entidad se realiza este registro. Uno de los objetivos es proteger el 
patrimonio de los ciudadanos, dando certeza jurídica a todos los involucrados en las actividades inmobiliarias. 
(EFB 1) 
 
BUSCA USEBEQ LLEVAR INTERNET A 200 ESCUELAS 
Así lo dio a conocer Enrique de Echávarri, coordinador  general de USEBEQ, por lo que buscan suscribir un 
convenio con la SCT. CQ p5, DR) 
 

MUNICIPIOS 
 
SIN OBSERVACIONES POR PARTE DEL INAH EN LA COLOCACIÓN DE LOS PARQUÍMETROS 
Así lo informó el delegado estatal, Manuel Naredo, quien recordó que la autorización para la colocación de los 
aparatos por parte del INAH le fue otorgada al Municipio en diciembre del año pasado, por lo que en estos 
primeros días del año el Gobierno municipal está llevando a cabo trabajos de adecuación de los espacios. (AM 9) 
 
COLONOS DE LA PASTORA APOYAN INICIATIVA PARA INSTALAR CASETAS DE VIGILANCIA 
Así lo manifestó el presidente de colonos, José Antonio Maqueda ante la iniciativa de ley presentada por Marcos 
Aguilar Vega (…) “Las autoridades nos han dicho que al cerrar perderíamos los beneficios como la recolección de 
basura, y el contrato con la CEA se convertiría en condominal”, refirió. (…) (CI) 
 
DIRIGENTES DE MERCADOS SE DESLINDAN DEL FRENTE SOCIAL 
Los dirigentes de los mercados públicos del municipio, se deslindaron de los comerciantes agrupados en torno al 
Frente Social Queretano (FSQ) ya que no están de acuerdo “con sus manifestaciones” y en cambio, reiteraron su 
disposición para sostener una relación armoniosa con la autoridad. Así lo anunciaron en un desplegado publicado 
en un diario de circulación local y firmado por quienes ostentan la titularidad de las mesas respectivas de los 
mercados Escobedo, La Cruz, Hidalgo, Lomas de Casa Blanca, La Obrera, Lázaro Cárdenas y el tianguis de flores (…) 
Fue en diciembre del 2016 cuando el FSQ se dio a conocer formalmente, con el objetivo específico de luchar contra 
lo que consideran una imposición tanto de parquímetros como del anteproyecto de reglamento municipal 
promovido por Aguilar Vega, así como la privatización de distintos servicios. (EM) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
EN REZAGO EDUCATIVO, 18.5 % DE LA POBLACIÓN 
Por Marittza Navarro 
El 18.5 por ciento de los queretanos no tienen primaria o secundaria terminada, es decir, 370 mil de los 2 millones 
de habitantes de acuerdo con la delegación del INEA. (EUQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
FUEGO AMIGO QUE DESGASTA. El fuego amigo es letal en Acción Nacional y provoca que el partido se disminuya 
solito, tal como sucedió en 2009 cuando el grupo de Armando Rivera le jugó las contras a Manuel González Valle, 
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candidato a gobernador de su partido y apoyó a los priístas, que con JCR ganaron la elección de ese año. Parece que 
esta misma tribu azul no entiende la lección, pues el diputado Gerardo Cuanalo, parte del grupo de don Armando, 
insiste en desgastar al alcalde Marcos Aguilar Vega, por disputadas internas. Lo que no se dan cuenta, nos dicen, es 
que ya está cerca el próximo proceso electoral y si no moderan sus ambiciones, aun con la debilidad del tricolor, se 
podrían llevar una desagradable sorpresa. SIGUE LA FIESTA DEL CENTENARIO. Los eventos conmemorativos del 
Centenario de la Constitución continuarán este mes. Uno de los más visitados, que concluye el 4 de marzo es la 
Exposición “Fuerzas Armadas… Pasión por Servir a México” que se instaló en el QCC. Para llegar a este recinto ayer 
se anunció que ya se implementó transporte público directo. Los autobuses, nos dicen, saldrán del Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín y darán servicio de lunes a domingo, de 9-18 hrs. Además de que el costo del pasaje, en tarifa 
normal será de 8.5 pesos, para quienes paguen en efectivo y 8 pesos para aquellos que utilicen la tarjeta de 
prepago. (EUQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
LA LISTA DEL DESAIRE. Así llaman en algunas oficinas del gobierno federal a la relación de los senadores, 
diputados, gobernadores y presidentes de partido que no asistieron al acto oficial de conmemoración del 
Centenario de la Constitución, que encabezaron los titulares de los tres Poderes en Querétaro. (…) Aseguran que 
dado que el acto era de Estado, pues estaban los titulares de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, el desaire 
fue para la Carta Magna. Lo bueno es que la Constitución no prohíbe los puentes, pues estos, para algunos, son 
sagrados. (EUM) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
El Centenario de la Constitución se llevó a cabo con saldo blanco, hubo algunas marchas, pero también mucha 
seguridad. En términos generales, todo sucedió dentro de lo planeado, la población advertida trató de no salir, 
ayudó que fue domingo y hubo Super Bowl. (…) En la semana anterior se dio un nuevo choque entre panistas, algo 
que aparentemente es normal entre los blanquiazules (…) el enfrentamiento fue entre Armando Rivera y Marcos 
Aguilar Vega, utilizando esta vez a Gerardo Cuanalo para este fin, quien al ser pretendiendo para el Centro Cívico, 
tomó la bandera. (…) Queda claro que las diferencias entre Armando Rivera y Marcos Aguilar Vega son reales y 
cada vez más profundas. Al intentar medir la presencia de los diferentes grupos del panismo local, en mi opinión 
Francisco Domínguez Servién tiene como 45%, Ricardo Anaya 35% y el resto se encuentra repartido entre los 
demás, por lo que me lleva a intuir que los candidatos blanquiaziles para 2018 deberán pasar por un acuerdo y 
negociación entre ambos personajes, dejando al resto a la espera de lo que decidan, o sea como el chinito “nomás 
milando”. (…) el líder nacional del PAN buscará el Senado por la vía plurinominal, si es que esta opción no 
desaparece y automáticamente será candidato para la gubernatura en 2021, cambiando mucho los escenarios de 
actores como Mauricio Kuri, Marcos Aguilar Vega, Luis Bernardo Nava. La que creo que está firme en cualquiera de 
las dos opciones es Lupita Murguía para ir al Senado en 2018; ella en ambas opciones es la más fuerte 
contendiente; ya veremos si eso es cierto, falta poco. (…) (EUQ 10) 
 
UN CENTENARIO VACÍO 
Por Víctor López Jaramillo 
Una constitución política no surge por generación espontánea, ni por arte de magia y tampoco es resultado de un 
capricho del destino. (…) Hoy vale la pena preguntarnos si ese pacto sigue vigente con todas las reformas hechas 
que han modificado sustancialmente el sentido original de la Carta Magna original de 1917. (….) debemos repensar 
si tenemos que hacer una nueva constitución. Sobre todo cuando al festejarla, se aísla la clase política. Cierran el 
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centro Histórico de Querétaro cada año para evitar reclamos y críticas. Una clase política que se vanagloria por el 
Centenario Constitucional pero que lo festeja aislado, encerrado en su torre de marfil, en soledad. ¿Qué clase de 
festejo es ese donde la clase gobernante se encierra? ¿No es ese uno de los indicadores de que hace falta refundar 
el pacto social? ¿Qué es necesaria unan nueva constitución? (EUQ 11) 
 
QUERÉTARO: CASA DEL CENTENARIO Y DE LA UNIDAD 
Por Diódoro Carrasco 
México enfrenta momentos difíciles; en las calles se percibe el malestar generalizado contra todo y contra nada, 
pero principalmente una fuerte consigna en contra de la clase política del país. (…) El 5 de febrero, Querétaro fue la 
sede de la República una vez más, pero no como cada año; en esta ocasión se congregaron los Poderes del Estado 
para celebrar Centenario de la Promulgación de la Carta Magna que nos rige. Para el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, los preparativos para este evento fueron una prioridad para su gobierno, pues pidió a todas 
las áreas coordinarse y él personalmente supervisó una a una las acciones que debieron implementarse para que 
ese domingo no fallara nada. (…) el tema que más ocupó al gobernador Francisco Domínguez Servién fue 
garantizar a los visitantes y principalmente al presidente EPN, una jornada en paz y para ello, hubo por parte una 
coordinación estrecha con Miguel Ángel Osorio Chong, quien instruyó a Eugenio Imaz Gispert, Director del CISEN, 
así como a Renato Sales, comisionado Nacional de Seguridad, trabajar con las áreas correspondientes del estado 
para garantizar que el centenario de la Constitución se llevara con tranquilidad. Pancho puso a trabajar a su 
gabinete de seguridad en colaboración con la FGE que encabeza Alejandro Echeverría y la SSPM al mando de Juan 
Luis Ferrusca para construir este escenario. La coordinación quedó a cargo de Juan Martin Granados, SEGOB, quien 
junto con Juan Marcos Granados, SSC, sostuvo las reuniones con los titulares del CISEN y de la Comisión Nacional 
de Seguridad a cargo de Osorio Chong. (…) Es evidente que en la SEGOB hay un trabajo político fino que garantizó 
el respeto de los que tienen el derecho a disentir; quien no lo quiera ver pues tiene mucho todavía por aprender. 
Gracias a ese trabajo se vivió este 5 de febrero en paz. Manifestaciones hubo como las hay cada año en esta fecha, 
pero fue evidente el control y la operación del gobernador Francisco Domínguez Servién y de su equipo de las 
áreas de seguridad para garantizarlo. (…) Querétaro fue la sede del Centenario de la Constitución, y es sede 
permanente para la unidad, para el desarrollo y el progreso. Nuestra entidad es un referente, el gobernador 
Domínguez lo sabe y trabaja a favor de abatir la desigualdad, y brindar condiciones de paz y tranquilidad para su 
gente. (CI) 
 
EL ALFIL NEGRO 
El pueblo debe exigir. El Obispo Faustino Armendáriz fue tajante al recordar el artículo 39 constitucional y 
asegurar que el pueblo debe exigir… Que la Constitución no es monopolio de políticos. Nomás falta que éstos le 
hagan caso a la soberanía (…) (N) 
 
ASTERISCOS 
DESDE LA JUNTA. ¿Cómo estará manejando el tema de la elección del nuevo ‘ombudsman’ queretano que desde el 
interior de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, en donde prácticamente se definirá el tema, 
se han mostrado preocupaciones respecto al procedimiento que ahí se sigue? La más reciente manifestación al 
respecto la hizo la diputada Herlinda Vázquez, Morena, quien exhortó a que no se haga una designación conforme 
lo solicite el Ejecutivo. ¿Sabrá algo o lo dirá al ‘tanteo’? (AM 5) 
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LA PUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. En la recta final de la auscultación que hacen los diputados locales a los candidatos a ocupar la 
presidencia de la DDHQ, cabe resaltar algunos nombres, sus curriculares y su “peso político”. Sergio Arellano, ex 
consejero de la DDHQ, reconoció que nunca asistió a las sesiones del Consejo, “que tenía cosas más importantes 
que hacer”. A pregunta expresa de una diputado si entonces le importaban más los cargos remunerados que los 
honoríficos, contestó que “sí”. Por su parte Gabriel Hortigüela, quizá con más experiencia en DH, piensa que o más 
importante es defender los derechos de los trabajadores y no un diagnóstico de dependencia que pretende 
presidir. No es licenciado en derecho, como lo establece la convocatoria, pero basa su confianza en ser esposo de la 
actual Secretaria de Cultura, Paulina Aguado. Alejandro Burguete, de estrecha relación con Mauricio Kuri y Luis 
Bernardo Nava, no cuenta con mayor experiencia en la defensa de los DH, más que dos años como visitador 
adjunto y jefe de departamento, en la CNDH. Por último Rogelio Estrada, con mayor experiencia en defensoría de 
DH, más de 15 años, muchos de los cuales fueron con cargos honoríficos, cinco de ellos como directivo de la CNDH 
(…) hoy continúan las entrevistas con el resto de aspirantes, para que el próximo 8 de febrero, los diputados ya 
cuenten con una terna final. (CQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 


